

年月日

22

10
07

ページ

24

NO.

科学技術の潮流

JST 研究開発戦略センター

(167)

信頼関係築く

い。

日本の研究力の低下が言われており、最近も、注目度が高い論文のなかで日本の比重が落ちていることが話題となつた(図)。現在、その解決法として大学改革やファンディングのあり方などが活発に議論されている。こうした目に見える「仕組み」が重要であることには異論はないが、ここでは少し異なる視点すなわち人脈、いわばコネとツテの意義について考えてみた

日本のみではなく、関連分野から科学そのもの、あるいは、時には周囲を取り巻く哲学、文学、芸術、などにも触ることによって信頼関係を構築することができる。友を見つける者は宝を見つけるのである。研究業績は科学者の個性あふれるプレゼンテーションや議論をもたらす。著者と編集者・査読者の間の論争が生じるが、それでも相互の信頼関係が大きな要素となる場合が多い。学者の多くがかなりの損失を蒙るが故に、論文発表においてもいかに個性あふれるプレゼンテーションを發揮するかが思われる。無論、これは英語の得意不得

では個々の自己が特に尊重されるが故に、彼らを尊重しながらも自己を堂々と主張していくことが大切である。